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聚焦改革重点
抓好责任落实

□记者 陈凯璐 程轶华

近年来，各部门认真贯彻党中央、国

务院决策部署，在创新和改进公共服务

方面积极探索，取得了明显成效。但部

分领域仍存在“办证多、办事难”现象，网

友建议进一步提高公共服务质量和效

率，为群众提供更多便利服务。

雄心勃勃：相关部门应列出办事清

单，明确必须提供的证明材料，简化程

序。清理不必要的证明，减少办事障碍

和负担，避免人力财力浪费。

渴望：希望政府部门节假日时有人

值班，让老百姓在节假、双休日时都能办

上事、办好事。

一家：期盼相关部门能简政放权、转

变工作方式，打通制约公众及企业利益的

“堵点”，砍掉审批、办事过程中的繁文缛

节，让公众及企业多些便利，少些麻烦。

塑业：政府部门和公众都要懂得换

位思考，公众能多理解办事人员的情绪，

部门工作人员也能主动、热情服务，认真

耐心服务。

随着医药卫生体制改革的稳步推进，

群众反映强烈的看病难得到了初步缓解，

但要使惠民覆盖面更广，还需进一步深化

改革，循序渐进才能让成效更明显。

雪儿：解决看病难，提高社区医院的

报销比例很重要。如能拉大差距，老百

姓在社区医院看病的实惠越多，对他们

的吸引力会更大。

爱：关键是能买到便宜药，让百姓真

正得实惠，不能像以前一样，治感冒也得

花几百元，这让普通老百姓无法承受。

五金机电：医生是控制医疗支出的

重要守门人，只有医生具有良好医德，树

立社会效益第一、经济利益第二的观念，

才能使医疗费用真正下降。要把医德修

养教育作为医院政治教育的重要工作，

使医生用最合理的药物治疗病人。

方岩山人：生活条件越来越好，患高

血压、糖尿病的人也越来越多，加重了老

百姓的医疗负担。社区医院一方面要做

好慢性病的随访工作，帮病人控制好病

情，钱就省下来了。另外，更要向社区居

民多多普及健康、防病知识，让老百姓不

得病、少得病。

简化程序提高办事效率

降低药价控制医疗支出

市政协十三届五次会议期间，政协委员们凝心聚力，谋求新常态下新发展，为百姓关注的民生实事建良言献良策。今年，委员提案
紧紧围绕我市改革发展和稳定大局，特别对涉及民生、市重点工作的“西气东输”、提升医疗服务水平、“五水共治”、殡葬改革等方面予
以高度关注，切实反映了人民群众的期待和需求。

西气东输
□记者 秦艳华

关于加快“西气东输”配套工程建设的建议

让市民生活更便捷
金丽温输气管道永康段建设工

程，是国家“西气东输”二线工程的一

个组成部分。我市境内全长 17.01

公里，始于江南街道栗园村，从武义

县接入沿江南街道、石柱镇、前仓镇

汇入缙云，其中在栗园村建供气分输

站。

经过两年奋战，工程各项目稳步

推进：江南栗园村的分输站土建工程

有序推进；石柱镇、前仓镇段的管道

开挖敷设，以及土地复垦复耕工作基

本完成。但工程涉及面广，其天然气

分输站建设、应用、管理过程中仍存

在诸多问题。

范高红（提案与工作委员会）：“西气东输”工程

有序推进，天然气使用在我市得到了推广和普及，

下一步要顺利运行还需建设门站、母站、市政管网等配

套设施。建议整合资源，加快能源配套设施建设，做好

包括规划用地的落实等前期准备工作；要优化统筹实

施，认真做好天然气规划编制，明确建设地点、时间、进

度等；政府部门要发挥管理职能作用，统筹协调推进管

道燃气发展，减少能源消耗，改善生态环境。

关于大力推行家庭医生签约服务的建议

为居民提供高效服务
我市人口老龄化现象越来越突

出，据统计，2015 年全市户籍总人口

59万多人，60岁以上人口11万多人，

占总人口的18.61%，人口老龄化速度

的加快，给医疗卫生服务带来新挑战。

目前，市级以上医院就诊压力

大，人满为患，而社区、镇街区卫生院

卫生服务偏低，如何有效发挥各级医

疗卫生服务机构的作用，解决各级卫

生服务机构工作任务不平衡的矛盾，

推行家庭医生签约服务制度是一个

很好的举措。但我市镇街区仅有约

500 位全科医生，存在着医生基础薄

弱，以及经费保障不足、激励机制不

健全等问题，制约了我市家庭医生签

约服务的有效开展。

胡振勇（经济科技委员会）：老龄化加速是不争

的事实，要老有所养、老有所乐，全面提高医疗卫生

服务是关键，其中推行家庭医生签约服务制度是一项

有效举措。建议加大支持力度，设立专项补助资金，不断

完善签约服务的医保政策，建立健全激励机制；加强家庭

医生队伍建设，引进全科医生人才；加大宣传力度，培养

居民的预防保健观念，树立“小病在社区，大病进医院”意

识，提高社会对家庭医生的依从性和信任度，全面推行签

约服务，让百姓享受更便捷、高效的医疗服务。

虽然“减负新规”不断推出，但孩子们

的书包仍从“双肩背包”升级为“拉杆箱”。

究其原因，其一，现存的考试制度导致学生

的升学压力从未削减，新规也成了隔靴搔

痒。其二，出自家长们的焦虑。面对激烈

的“择校”竞争，学校给孩子“放羊”，家长便

担心会不会“让孩子输在起跑线上”。这些

因素都使得“减负令”任重而道远。

高一：我每天接送读小学的外孙女

上学，书包都是我替她拎的，因为太重，

怕把她压坏了。总是说要给小学生减

负，可这书包怎么就越来越重了？我很

担心沉重的学习负担和压力影响孩子的

学习兴趣和创造能力。而且过多的作业

使孩子没了运动时间，体质下降、视力减

退，一个个变成小大人似的，这才是最让

人担心的。还是希望孩子能全方位发

展，有一个快乐的童年。

丁健：我儿子一个周末就有十来张

试卷要做，有时一个晚上要做好几十页

的作业，常做到半夜。特别是临近期末

考试，很多老师只顾着把试卷发给学生，

却没有考虑学生是不是有时间做。为学

生减负不应该只停留在嘴上。

削减作业量让孩子快乐成长

政协委员集智建言献计献策


